

Liminaire CTL du 03/06/2019

Monsieur le Président,

La DRFiP du Nord joue toujours la muette...

Depuis des mois, les élus de Solidaires Finances Publiques vous demandent de bien vouloir éclaircir les doutes qui assombrissent l'avenir de la DRFiP Nord.

Début mai, M Darmanin devait se déplacer, et enfin lancer la communication, et le début des échanges "officiels", avec la concrétisation des annonces ministérielles, et le lever de rideau sur la carte de la "géographie revisitée".

Les agents, VOS agents, attendent ces annonces concrètes, et ont besoin de connaître de quoi sera fait leur avenir professionnel, qui impactera forcément leur vie personnelle.

Hélas, cette visite a été annulée à la dernière minute, reportant sine die ces annonces, une fois de plus...

Notre Ministre seul s'octroie le droit de donner le top départ de la concertation. A croire que ni un secrétaire d'État à la fonction publique, ni un Directeur Général des Finances Publiques ne sont suffisamment "gradés" pour porter et expliquer un tel projet !

Ces annonces, si elles arrivent un jour, devraient ouvrir un temps de concertation. Le calendrier avançant, dialogue, communication, concertation quel que soit le terme utilisé, cette discussion arrivera-t-elle vraiment et laissera-t-elle vraiment place à l'écoute des agents, des partenaires et des représentants des personnels ?

L'opacité sur la façon dont ont été menées les réflexions est totale. Ce projet est-il celui de la DRFiP ? Il est difficile de croire que vous n'avez aujourd'hui aucune information. A moins que nous nous trompions et que ce funeste projet soit, en réalité, entièrement piloté par la Direction Générale ?

Et même quand M. Darmanin aura donné le "feu vert", en nous présentant le projet final, dialoguera-t-il avec les agents des finances publiques ou assurera-t-il plutôt un coup de com' auprès des élus locaux afin de les convaincre du bien fondé de l'ensemble des réformes et des restructurations.

Le déplacement du Ministre auprès des agents des finances publiques du Limousin n'a, a priori, pas été perçu comme un début de concertation, bien au contraire. Et depuis, les agents de cette région ont-ils plus de visibilité quant au calendrier de réalisation du projet ? Les concertations ont-elles déjà débuté ?

La lettre de cadrage de M. Darmanin ne fait que confirmer les craintes et interrogations des agents, et des élus de Solidaires Finances Publiques.

Solidaires Finances Publiques 59
Cité Administrative - 9^e étage – 175 Rue Gustave Delory – 59000 LILLE
Tél : 03 20 95 63 90



solidairesfinancespubliques.drifip59@dgfip.finances.gouv.fr
solidairesfinancespubliques59@gmail.com
[Solidairesfinancespubliques59@facebook.com](https://www.facebook.com/Solidairesfinancespubliques59)

Nous, représentants du personnel, savons depuis longtemps lire entre les lignes et le projet est limpide : une transformation profonde de la DGFIP, de son réseau et des modalités d'exercice des métiers pour mieux se débarrasser des agents. M Darmanin, et M Fournel seront les fossoyeurs de la DGFIP, au détriment de leurs agents et de leurs usagers.

La campagne déclarative a une fois encore démontré que les usagers sont attachés à l'accueil physique, et au renseignement direct. Les longues files d'attente se sont, cette année encore, étendues devant de très nombreux Centres des Finances Publiques. 2019 ne devait-elle pas marquer une année de transition vers le "tout sans-papier" ? Les relèves massives de 2042 papier semblent pourtant nous indiquer que ce n'est pas pour demain.

Lors du CTL du 4 avril 2019, nous vous demandions la suspension des instances, tant que le projet de nouveau réseau n'aurait pas été communiqué. La seule et unique question qui nous motive à être présents ce jour est la suivante : osez-vous aujourd'hui nous annoncer concrètement l'ensemble des transformations que vous envisagez pour notre réseau d'ici 2022 ?

En conclusion, nous reprendrons les mots d'adieu de M. Parent en les détournant quelque peu : nous, agents des finances publiques nous ne craignons plus l'avenir, dès lors que vous (Directeurs locaux, Directeur Général, Secrétaire d'État et Ministre) continuerez à porter haut les valeurs du service public tel que nous le rendons actuellement et que vous garderez des capacités d'écoute. Ainsi, la forte confiance qui nous avons pu vous accorder reviendra...

Pour mémoire le passage non modifié écrit par Bruno Parent : « Une suggestion: il ne faut pas craindre l'avenir. Dès lors que vous portez haut les valeurs du service public et que la DGFIP garde ses qualités de déontologie, de compétence, de capacité d'écoute et de pédagogie, la forte confiance qui nous est accordée demeurera. »

Solidaires Finances Publiques 59
Cité Administrative - 9^e étage – 175 Rue Gustave Delory – 59000 LILLE
Tél : 03 20 95 63 90



solidairesfinancespubliques.dr59@dgfip.finances.gouv.fr
solidairesfinancespubliques59@gmail.com
[Solidairesfinancespubliques59@facebook.com](https://www.facebook.com/Solidairesfinancespubliques59)